

令和7年国立市議会第1回定例会

行政報告

おはようございます。

皆様のご出席をいただき、第1回定例会が開会されますことに対し、深く感謝申し上げます。

それでは、11月定例会以降の行政執行の主なものについてご報告いたします。

初めに、政策経営部関係です。

人権施策についてですが、11月10日から1か月間「くにたち人権月間2024」を開催いたしました。ファッションと人権をテーマとした企画や映画上映、パネル展や庁内関係部署の企画を実施し、延べ約1,300名の方にご参加いただきました。

また、1月11日にくにたち市民芸術小ホールにおいて、「未来に向かって ～平和と人権についての子どもたちのメッセージ～」を市長室、児童青少年課の共催で開催いたしました。当日は国立音楽大学附属高等学校合唱部による合唱で幕開けし、人権メッセージと全国中学生人権作文コンテストの表彰と発表、「子ども長崎派遣平和事業」の派遣生による取組報告を行いました。

次に、行政管理部関係です。

国立市消防出初式についてですが、1月12日に谷保第三公園において開催いたしました。

当日は、国立市消防団、自主防災組織、立川消防少年団のほか、市議会議員の皆様や消防団OBなど、多くのご来賓の方々にご臨席をいただき、盛大に開催することができました。

ご協力、ご参加をいただきました皆様に感謝申し上げます。

次に、健康福祉部関係です。

しょうがいしゃが地域で安心して暮らすための介護人不足解消促進に関するイベントについてですが、1月25日にくにたち未来共創拠点矢川プラスにおいて、「地サポステーション@矢川プラス」を行いました。

会場では、ボッチャや車いす体験を行うとともに、パンやコーヒーが販売されたカフェコーナーで、来場者としょうがいのある方がふれあいを楽しみました。

イベントには、市民の皆様をはじめ多くの方がご来場され、124名の方が体験等にご参加いただきました。イベントにご参加いただいた市民の皆様、そして企画、準備に携わっていただきました皆様に感謝申し上げます。

次に、国民健康保険税についてですが、8月21日付けで国立市国民健康保険運営協議会に諮問しておりました国民健康保険税等の改定について、4回の審議を経て1月9日に答申をいただきました。

なお、詳細につきましては、本定例会中の福祉保険委員会に報告させていただきます。

次に、健康づくり推進員養成講座についてですが、2月17日に、くにたち市民芸術小ホールにおいて開催いたしました。

当日は「かむ、しゃべる、笑う口には福来る」と題し、つくばウエルネスリサーチ及びタニタヘルスリンクの方を講師に、健康に関する講話を行い、50名の方にご参加いただきました。

次に、子ども家庭部関係です。

子ども食堂・子どもの居場所づくり事業についてですが、1月26日に、子ども食堂7か所及び子どもの居場所11か所による事業活動等の報告会を、くにたち未来共創拠点矢川プラスで開催いたしました。当日は発表者も含め33名の方にお集まりいただき、それぞれの団体の特色や、居場所の必要性につ

いての認識を深めていただける機会となりました。

次に、第四次国立市子ども総合計画についてですが、素案に対するパブリックコメントや国立市子ども総合計画審議会からの答申を踏まえ、第四次国立市子ども総合計画（案）を作成いたしました。

なお、詳細につきましては、本定例会中の福祉保険委員会に報告させていただきます。

次に、生活環境部関係です。

第32回国立市消費生活展についてですが、11月10日に第47回国立市農業まつりと同時開催いたしました。当日は、出展団体によるパネル展示、東京都行政書士会立川支部による空き家や相続に関する相談コーナー、バルーンアートの配布やジャズバンドによる練り歩き演奏などが行われ、多くの人でにぎわいました。

次に、第55回くにたち秋の市民まつりについてですが、11月4日に盛大に開催されました。当日は、天下市との同時開催効果もあり、多くの来場者がありました。

会場では、市民パレードをはじめ、お囃子や盆踊りなど各

種団体による出店・企画のほか、特設舞台では吹奏楽やダンスなどが披露されました。

次に、都市整備部関係です。

国立駅南口駅前広場整備事業についてですが、11月6日から11日に旧国立駅舎にて、基本設計の検討経緯や駅前広場のデザイン方針をパネルで紹介する駅前報告会を実施しました。

また、同じ期間で旧国立駅舎東西広場やロータリーの歩道部分に特設ファニチャーを設置した社会実験を実施し、多くの方から居心地などの感想をいただきました。

さらに、11月8日から22日には、交通管理者及び交通事業者との協議に基づく交通体系を検証するため、国立駅南口ロータリー及び大学通りの車線を一部減少させた交通の社会実験を実施いたしました。

次に、矢川駅周辺まちづくりについてですが、矢川駅周辺の基盤整備の考え方を示した「矢川駅周辺基盤整備計画」に関するパネル展示を、12月5日から25日に矢川駅で実施いたしました。

次に、矢川上地区のまちづくりについてですが、矢川上土

地区画整理事業の都市計画廃止、用途地域等及び地区計画の都市計画に関する説明会を、1月24日・25日にくにたち未来共創拠点矢川プラスで開催し、参加された方々からご意見をいただきました。

なお、詳細につきましては、本定例会中の建設環境委員会に報告させていただきます。

次に、くにたちマルシェについてですが、12月8日に谷保第三公園において、地元農業者と市民がつながるマーケットイベントとして開催されました。当日は天気にも恵まれ、国立産農産物の直売のほか各種イベントが行われ、多くの市民の皆様にご来場いただきました。

次に、教育委員会関係です。

国立第二小学校についてですが、12月末に新校舎棟の工事が完了し、1月から使用を開始いたしました。引き続き児童のより良い学習環境に向けて、安全に留意しながら整備を進めてまいります。

次に、国立市教育フォーラムについてですが、1月30日に国立第五小学校体育館にて開催いたしました。当日は学校・

学級の包摂力を高める全市立小・中学校の取組発表及びトークセッションを行い、学校・学級の包摂力を高める取組の現状を、参加された保護者、市民の方々と共有いたしました。

次に、旧成人式である「くにはたちの集い」についてですが、1月13日にくにたち市民総合体育館で開催し、対象者の57.4%となる436人の方にご参加いただきました。

次に、ネーミングライツに関してですが、1月29日に、くにたち市民芸術小ホール及びくにたち市民総合体育館におけるネーミングライツ付与の契約をFSX株式会社と締結いたしました。

次に、地域防災講座「公民館 de 防災」についてですが、12月8日に公民館において、震災等の災害に対する日ごろの備えについて体験して学べる講座を、^{クニボー}KUNIBO、中一番組自主防災、フードバンクくにたち、消防団等16の団体や、中、西の町内会の協力を得て実施いたしました。当日は192名の方が参加され、遊びながら楽しく学べた、地域の方と新たな交流ができた等の声をいただきました。

次に、学校給食についてですが、子育て世帯の経済的負担を軽減するため、第3学期から給食費の無償化を開始いたしました。

終わりに、本定例会には、令和7年度国立市一般会計予算案等32議案、報告事項1件を提出させていただいておりますが、「国立市市税賦課徴収条例等の一部を改正する条例案」につきましては、地方税等の一部を改正する法律が公布され次第、追加議案として提出させていただきます。

また、「国立市人権擁護委員の推薦につき意見を求めることについて」等4件の人事案件につきましては、準備が整い次第追加提出させていただきます。

さらに、住民税均等割のみ世帯に対する支援事業等に関する補正予算案につきましては、準備が整い次第追加提出させていただきますので、よろしくご審議いただきますようお願い申し上げ、行政報告といたします。

令和7年（2025年）2月21日

国立市長 濱崎 真也